
Eléments pour célébrer le 2ème dimanche  
du temps ordinaire (année B) 
comme un jour baptismal 
 
 
Homélie 
 
Voilà un jour qu’ils ne sont pas prêts d’oublier, André, Pierre et les autres, ce jour-là où 
leur chemin a croisé celui de Jésus. Quelqu’un a été pour eux comme un index pointé vers 
celui qu’il faut écouter et suivre désormais. Comme autrefois le prêtre Eli pour le petit 
Samuel. Et ici, au seuil de l’évangile, Jean pour André et son ami, et puis André lui-même 
pour Simon-Pierre. Ce témoin d’un moment ensuite s’éclipse laissant la place à la 
rencontre unique, intime et chaleureuse que nul ne peut vivre à la place d’un autre. 
Comme ce regard d’amour que le Christ pose sur Pierre… Ce qui est sûr c’est que cette 
rencontre sera pour eux décisive, puisqu’elle infléchira le cours de leur vie : rien ne sera 
plus comme avant désormais. Ils seront disciples au quotidien, sur tous les chemins, dans 
les villes et les villages, auditeurs passionnés du Christ et spectateurs fervents de ses 
gestes pour consoler, relever, pardonner et guérir. Un jour ils pourront le raconter à 
d’autres, en être témoins, mais pour l’heure, ils s’en mettent plein les yeux et plein le cœur 
et ils apprennent à suivre les pas du maître et à accorder leur cœur au sien. 
 

L’aventure des disciples n’est pas différente aujourd’hui ! Et notre foi commence ainsi, par 
une rencontre ineffable et mystérieuse au secret d’un cœur. C’est le lot de chacun d’entre 
nous : nous ne serions pas chrétiens sans cet attachement amical au Christ et ce désir de 
demeurer avec lui pour nous nourrir de lui et vivre de sa vie. Souvent quelqu’un nous a 
aidés dans  cette découverte : un ami, un prêtre, un catéchiste, un professeur, dans une 
rencontre fortuite et brève ou au contraire dans une relation profonde et de longue 
durée… Et toi que dis-tu ? Qui a été Jean-Baptiste ou André pour toi ? Qui t’a amené au 
Seigneur ? Personne n’est chrétien de naissance. Même baptisés au plus jeune âge, tous, 
nous avons un jour ou l’autre fait le choix personnel du Christ. C’est que « on n’est pas 
croyant par procuration » ! Et toi que dis-tu ? Où et quand ta foi s’est-elle éveillée ? Quel 
événement, quelle parole, quelles lecture ou réflexion furent pour toi éléments 
déclencheurs ? 
 

Et puis il en est autour de nous – et ils sont de plus en plus nombreux – qui  découvrent le 
Christ et la foi au cours de leur vie. On les appelle "catéchumènes" ceux-là qui, enfants, 
jeunes, adultes désirent intensément vivre en disciples du Seigneur, se mettent en route 
avec lui aux chemins de la vie chrétienne et, dès lors, demandent le baptême qui 
ponctuera cette route. Ils sont de tous les âges mais leur point commun c’est cette 
rencontre amicale avec le Seigneur qui résonne dans leur cœur. Voilà pourquoi le temps 
de leur catéchuménat peut être long puisqu’il s’agit d’affermir leur foi toute neuve et de 
l’inscrire dans celle de l’Église. Car, si personnelle qu’elle soit, l’expérience chrétienne se 
partage en communauté de croyants, comme ce fut le cas pour André, Pierre et les 
autres…  
 

Eux aussi en tout cas, nouveaux venus à la foi, ont besoin de frères qui témoignent, 
encouragent et acceptent de faire avec eux un bout de chemin. 
Puissions-nous tous rester en éveil le cœur et les yeux ouverts pour repérer ces frères en 
humanité appelés à devenir frères dans le Christ ! Puissions-nous être pour eux comme 
Eli pour Samuel, comme Jean pour André comme André pour Pierre… Frères aînés dans 
la foi 



Prière universelle (avec un refrain qui demande l’Esprit) 

 
 
Disciples et apôtres, nous pouvons compter sur la fidélité de Dieu à soutenir ceux qu’il 
appelle et envoie. Demandons aujourd’hui cette énergie qui ne cesse de fortifier l’Église.  
 

 Pour nous tous que le Seigneur appelle à devenir disciples et qu’il invite à 
marcher à sa suite chaque jour, demandons l’Esprit de fidélité et de joie. 

 

 Pour les catéchumènes, jeunes et adultes, que le Seigneur appelle sur le 
chemin du baptême et qu’il accompagne de sa présence, demandons l’Esprit 
de persévérance et d’émerveillement. 

 

 Pour les chrétiens qui font écho à l’appel du Seigneur et accompagnent les 
catéchumènes sur le chemin à la découverte de l’Evangile, demandons l’Esprit 
d’ardeur et de fraternité. 

 

 Pour nous tous que le Seigneur appelle à devenir apôtres et qu’il engage 
comme témoins d’Evangile, demandons l’Esprit de zèle et d’enthousiasme. 

 
 
Accorde à ton Église, Seigneur, les forces dont elle a besoin pour communiquer au monde 
la joie de l’Évangile et répercuter l’appel à suivre ton Fils. Que ton Esprit fasse de chacun 
de nous des disciples ardents et des  témoins audacieux et créatifs pour que soit offerte la 
Bonne Nouvelle de ton amour et de ton salut, en Christ, notre Seigneur et notre frère pour 
les siècles des siècles. 
 
 

Pour les annonces 
 
Dans son dernier message, notre évêque a souhaité que chaque année au seuil du mois 
de Janvier, nous adressions une invitation à ceux qui ont perçu au fond de leur cœur un 
appel de Dieu à devenir chrétiens pour qu’ils se mettent en route vers les sacrements de 
l’initiation, en particulier le baptême. Un chemin merveilleux de préparation et de 
découverte les attend. Si tel est votre cas, manifestez-vous sans tarder auprès d’un prêtre 
ou de toute autre personne en qui vous faites confiance. Et si vous connaissez quelqu’un 
qui est dans ce cas, n’hésitez pas à l’encourager à faire le pas et mettez-le en contact 
avec nous… Le catéchuménat se développe dans notre diocèse. Jeunes et adultes, de 
plus en plus nombreux découvrent le chemin du Christ. C’est une chance et comme un 
printemps pour notre Église. Soyons ensemble vigilants à ce blé nouveau qui lève. 
 
 
 
 


